
  

 

  

教育委員会会議録（５月定例会）  
 

 

 

日  時         平成２５年５月２８日（火） 

             午後３時００分から午後４時２０分まで 

 

場  所         教育プラザ ギャラリーＢ室 

 

出席委員                委員長                花田 和郎 

             委員長職務代行者          伊藤 吾子 

委 員               森嶋 鎭一郎 

委 員                上村 由美 

教育長               中山 俊恵 

 

委員以外の出席者     教育部長              作間 忍 

総務課長              窪田 康徳 

学校施設課長            関根 博之 

             学務課長              大友 正徳 

             生涯学習課長            齋藤 淳 

             スポーツ振興課長          住谷 玲 

             新体育館建設課長          千葉 忠好 

             指導課長              内山 信弘 

郷土博物館課長           村田 和雄 

記念図書館長            大竹 勉 

教育研究所長            大沢 靖司 

視聴覚センター所長         鈴木 士郎 

宮田調理場長            鈴木 伸之 

企画員               松永 朗 

総務課副参事(兼)庶務係長      川崎 浩行 

総務課課長補佐(兼)計画財務係長   滑川 達也 

             総務課主幹             鈴木 由紀恵 

             総務課主事             宇佐美 亮 

 

 

 

 

 



  

 

議  事 

 

１ 報 告 

報告第 ５ 号 教育委員会４月定例会の会議録について 

 

２ 議 案 

議案第１２号 平成２５年度教育委員会６月補正予算の提案について 

議案第１３号 油縄子小学校校舎大規模改造事業建築主体工事の請負契約の締結 

について 

議案第１４号 仲町小学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結について 

議案第１５号 大久保小学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結について 

議案第１６号 台原中学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結について 

議案第１７号 郷土博物館大規模改造建築主体工事の請負契約の締結について 

議案第１８号 日立市幼児施設設置協議会条例を廃止することについて 

議案第１９号 日立市奨学生選考委員会委員の任命について 

議案第２０号 日立市心身障害児就学指導委員会委員の委嘱及び任命について 

議案第２１号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

議案第２２号 日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

 

３ その他 

(1) 学校施設（校舎）耐震化推進事業について 

(2) 平成２５年度職業探検少年団応募状況及び活動内容について 

(3) じゅうおう市民プール（大人用）の漏水について 

(4) 河原子北浜スポーツ広場避難路整備事業 

(5) その他 

(6) 次回の教育委員会の日程について 

 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会 午後３時００分 

委 員 長 

 

 

それでは、定刻となりましたので、只今から５月の教育委員会定

例会を開催します。 

今月の定例会の傍聴希望者はおりません。 

 

 

 

 

２  報  告  

報 告 第 ５ 号 教育委員会４月定例会の会議録について 

委 員 長 

 

報告第５号について、御意見を伺います。いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

 （本件については原案どおり承認されました。） 

 

 

３  議  事  

議  案  第１２号 平成２５年度教育委員会６月補正予算の提案について 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは次に議事に移ります。 

議案第１２号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

平成２５年度教育委員会６月補正予算について、提案します。 

歳入歳出予算の歳入については、繰入金のうち、基金繰入金に、

94,192 千円の増となります。歳出については、教育費のうち、保

健体育費に、50,942千円、災害復旧費のうち、災害対策費に、47,000

千円の増となります。 

内訳については、まず、体育施設費が、社会体育施設運営経費

15,000千円の増と、運動公園新中央体育館建設事業費 35,942千円

の増です。社会体育施設運営経費は、東日本大震災復興交付金によ

り、河原子北浜スポーツ広場の既存避難路の拡幅整備等を行うもの

です。運動公園新中央体育館建設事業費は、建築部材等のストック

ヤードを確保するため、トイレ、噴水、植栽、ベンチ等の解体撤去

を行うものです。 

次に、教育関連災害対策費が、その他教育関連災害対策経費

47,000 千円の増です。これは、平成２４年度に除染した施設のう



  

 

 

 

委 員 

 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

委 員 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

委 員 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

 

ち、国の基準を下回らない６施設について、再度除染を行うもので

す。 

 

除染により基準値を下回った箇所のうち、放射線量が上がって、

再び基準値を超えてしまった箇所に対して、再度除染を行うという

ことですか。 

 

最初の除染で基準値を下回らなかった箇所について、再度除染す

るものです。 

 

放射線量が高いのは、芝生の部分が多いのですか。 

 

昨年度、スポーツ広場については、全体で１，３６９箇所を除染

しました。今回、再度除染する箇所が３５７箇所で、そのうち、芝

生となっている箇所は２５４箇所あります。 

 

除染費用について、最終的には東電に請求するのですか。 

 

今回の再度除染については、国から補助が出ないため、東電に賠

償請求を行いたいと思います。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議  案  第１３号 油縄子小学校校舎大規模改造事業建築主体工事の請負契約の締

結について 

議  案  第１４号 仲町小学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結について 

議  案  第１５号 大久保小学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結について 

議  案  第１６号 台原中学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結について 

委 員 長 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

次に、議案第１３号から議案第１６号までについて、学校施設課

長から説明をお願いします。 

 

まず、議案第１３号、油縄子小学校校舎大規模改造事業建築主体

工事の請負契約の締結についてです。 

油縄子小学校の工事については、大規模改造と改築の２期に分け

て行います。今回の提案は、大規模改造工事約６億６千万円のうち、

建築工事に当たる部分の契約の締結についてです。 

工事の名称は、油縄子小学校校舎大規模改造事業建築主体工事で



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

す。 

場所は、日立市鮎川町３丁目地内です。 

工事の概要は、耐震補強及び改修工事一式です。 

契約金額は、302,400千円です。 

契約の相手方は、秋山・白土・黒川特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成２６年３月３１日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

 

議案第１４号、仲町小学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結に

ついてです。 

工事の名称は、仲町小学校校舎耐震補強工事です。 

場所は、日立市宮田町５丁目地内です。 

工事の概要は、耐震補強工事一式です。 

契約金額は、351,750千円です。 

契約の相手方は、日立土木・藤和・益三特定建設工事共同企業体

です。 

完成の期限は、平成２６年２月２８日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

 

議案第１５号、大久保小学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結

についてです。 

工事の名称は、大久保小学校校舎耐震補強工事です。 

場所は、日立市末広町１丁目地内です。 

工事の概要は、耐震補強工事一式です。 

契約金額は、243,600千円です。 

契約の相手方は、岡部・多賀土木特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成２５年１２月３１日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

 

議案第１６号、台原中学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結に

ついてです。 

工事の名称は、台原中学校校舎耐震補強工事です。 

場所は、日立市台原町１丁目地内です。 

工事の概要は、耐震補強工事一式です。 

契約金額は、180,600千円です。 

契約の相手方は、岡部・茨城日鉱特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成２５年１２月３１日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

 

工事による授業への影響はあるのですか。 

 



  

学校施設課長 

 

 

 

 

 

委 員 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

学校施設課長 

 

 

委 員 

 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

委 員 

例として、現在進めている助川小学校では、４月から工事を開始

したということもあり、振動、音、ほこり等の影響がありました。

ただし、今回提案した工事については、音が出る工事を、できるだ

け夏休み中に行うという対応をしますので、助川小学校よりも授業

への影響は少ないと考えています。 

 

仲町小学校の工法が、他の工事と異なるのはなぜですか。 

 

外付けの工法は、大きく分けると、ブレース（筋交い）を作る方

法と、フレーム（枠）を作る２つの方法があります。仲町小学校に

ついては、フレーム工法を採用しました。理由としては、仲町小学

校の１階部分が特別教室となるので、普通教室よりも大きい空間が

必要となりますが、ブレース工法の一種であるピタコラム工法を採

用すると、その大きい空間を作れないからです。仲町小学校の場合、

フレーム工法であれば、横方向と桁方向の両方向に対して補強の強

度が高くなり、また、事業費も低く抑えられます。したがって、価

格と機能の両方の観点から、フレーム工法を採用しました。 

 

１階に広い教室がある場合には、フレーム工法の方がよいという

ことですか。 

 

学校によって耐震性が強い場所と弱い場所があるので、学校の特

性に応じて設計します。 

 

例えば、大久保小学校では、階段や昇降口付近の工事があります

し、補強工事完了前に大きな地震があった際の避難経路の確保をお

願いしたいと思います。 

 

近日中に、各学校に耐震診断の結果をお知らせします。その結果

を踏まえて、各学校には、避難経路の再確認等をしていただきたい

と思っています。 

 

ある小学校では、ＰＴＡの方から、市が安全な学校を、なるべく

早く造ってくれるのだから、少々の弊害には目をつぶろう、という

呼びかけがあったようです。それ以来、保護者の方々から、この工

事についてのクレームは無くなったと聞きます。 

やはり、保護者の方々も、安全な学校ができることをとても喜ん

でいると思います。保護者の理解があるからといって、騒音等を出

していいということではありませんが、できるだけ生徒の支障にな

らないよう最善を尽くせば、より感謝されると思いますので、よろ

しくお願いしたいと思います。 



  

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議  案  第１７号 郷土博物館大規模改造建築主体工事の請負契約の締結について 

委 員 長 

 

 

博物館課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

博物館課長 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

次に、議案第１７号について、郷土博物館課長から説明をお願い

します。 

 

郷土博物館大規模改造建築主体工事の請負契約の締結について

です。 

工事の名称は、郷土博物館大規模改造建築主体工事です。 

場所は、日立市宮田町５丁目地内です。 

工事の概要は、耐震補強及び改修工事一式です。 

契約金額は、181,650千円です。 

契約の相手方は、鈴縫・茨城日鉱特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成２６年３月１４日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

今回の大規模改造事業は、東日本大震災による被害を受けた箇所

の復旧工事を実施するものです。また、耐震診断の結果、基準に満

たないことが判明しましたので、耐震補強を実施します。併せて、

老朽化した空調設備等を更新します。 

工事は、６月市議会で議決後、７月から着工する予定です。 

工事期間中は閉館となりますので、博物館の事務室を、現在休止

中の池の川さくら荘に移転します。 

 

博物館は、かみね動物園の近くにあり、立地がいいので、市外か

らの来館者も呼び込めるよう、内部も充実していただければと思い

ます。 

 

内部の工事は、予算上難しい面があるので、まずは、安心して見

てもらえるよう、外部の工事を行います。 

より多くの来場者数を得るためには、昨年度から実施している

「夜の博物館」のように、常設展示室をただ単に見せるだけではな

く、見てもらうための工夫が必要だということを感じています。 

 

市外から来た方々に対して、郷土博物館にはこれがあると言える

ような、目玉となるものがあるといいと感じます。今後、考えてい

ただければと思います。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 



  

 

 

議  案  第１８号 日立市幼児施設設置協議会条例を廃止することについて 

委 員 長 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

 

次に、議案第１８号について、学務課長から説明をお願いします。 

 

日立市子ども・子育て会議の設置に伴い、日立市幼児施設設置協

議会を廃止するため、本条例を廃止するものです。 

施行日は、平成２５年７月１日になります。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議  案  第１９号 日立市奨学生選考委員会委員の任命について 

委 員 長 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

次に、議案第１９号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

日立市奨学生選考委員会委員は、平成２５年５月３１日をもって

任期満了となるので、新たに委員を任命するものです。 

任期は、平成２５年６月１日から平成２７年５月３１日までで

す。 

日立市議会議員、民生委員児童委員、日立市立小・中学校ＰＴＡ

連合会会長、日立市学校長会代表、県北地区高等学校長会代表の改

選等や、市職員の人事異動に伴い、８名の委員を、新たに任命しま

す。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議  案  第２０号 日立市心身障害児就学指導委員会委員の委嘱及び任命について 

委 員 長 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

 

次に、議案第２０号について、学務課長から説明をお願いします。 

 

日立市心身障害児就学指導委員会委員は、平成２５年５月３１日

をもって任期満了となるので、新たに委員を委嘱及び任命するもの

です。 

任期は、平成２５年６月１日から平成２６年５月３１日までで

す。 

教職員、市職員の人事異動等に伴い、９名の委員を、新たに委嘱

及び任命します。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 



  

 

 

議  案  第２１号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

委 員 長 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

 

次に、議案第２１号について、記念図書館長から説明をお願いし

ます。 

 

日立市立図書館協議会委員に欠員が生じたので、新たに委員を任

命するものです。 

任期は、平成２５年５月２８日から平成２５年８月３１日までで

す。 

日立市議会議員教育福祉委員会委員の改選や、教職員の人事異動

に伴い、２名の委員を、新たに任命します。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議  案  第２２号 日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

委 員 長 

 

 

視 聴 覚 

センター所長 

 

 

 

 

 

次に、議案第２２号について、視聴覚センター所長から説明をお

願いします。 

 

日立市視聴覚センター運営委員会委員に欠員が生じたので、新た

に委員を委嘱するものです。 

任期は、平成２５年５月２８日から平成２５年８月３１日までで

す。 

日立市議会議員教育福祉委員会委員の改選や、市職員の人事異動

に伴い、２名の委員を、新たに任命します。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

  

４  そ の 他  

（１）学校施設（校舎）耐震化推進事業について 

委 員 長 

 

 

学校施設課長 

 

 

続きまして、その他に移らせていただきます。 

その他（１）について、学校施設課長から説明をお願いします。 

 

学校施設（校舎）耐震化推進事業において、１期Ｂに位置付けて

いる小・中学校６校のうち、先程議案として説明した大久保小学校、

台原中学校を除く４校の耐震補強設計について、説明します。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

まず、学校施設（校舎）耐震化推進事業の概要についてです。平

成２７年度末までに学校施設の耐震化率９０％達成を目標として

取り組んでいますが、その一環として取り組んでいるのが、学校施

設（校舎）耐震化推進事業です。平成２６年度末までの完了を目途

に、小・中・特別支援学校２５校の校舎を対象として、耐震補強の

みの工事を進めているものです。 

平成２０年度に、学校施設耐震化計画を策定していますが、その

推進状況として、現在、学校施設（校舎）耐震化推進事業の対象で

ある２５校については、前倒しして進めています。 

耐震補強設計の内容ですが、基本となる耐震補強の工法は、４校

ともピタコラム工法を採用しています。そのほかに、各学校の状況

に応じて、壁や柱の増設、耐震スリットの設置、ブロック塀の解体・

軽量化、屋上高架水槽の耐震対策などを行う設計としています。 

最後に、１期に位置付けている８校の耐震工事スケジュールにつ

いてです。助川小学校は、既に着工しており、８月完了予定です。

そのほかの７校については、７月頃から着工し、夏休み期間中に音

が出る工事を概ね完了させる予定です。仲町小学校については来年

２月、そのほかの６校については年内の完了を予定しています。 

 

平成２７年度末までの耐震化率についてですが、１００％ではな

く、９０％を目標としているのはなぜですか。 

 

学校施設耐震化計画で、平成２７年度以降の着工として位置付け

ている７校については、改築により耐震化を図ることとしていま

す。当初、改築と大規模改造の両方が必要な学校については、平成

２７年度以降に工事を行う予定でしたが、耐震補強を先行させる必

要があるということで、大規模改造のみを前倒しして、耐震補強を

進めているという状況です。その結果、平成２７年度末には、耐震

化率が９０％となる見込みです。 

 

 

（２）平成２５年度職業探検少年団応募状況及び活動内容について 

委 員 長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

それでは次に、その他（２）について、生涯学習課長から説明を

お願いします。 

 

職業探検少年団は、平成１８年度から実施している事業で、当時

は７団体、今年度は１１団体で活動しています。 

今年度の応募状況ですが、入団者数は合計で１４６名です。なお、

福祉探検少年団については、６月から募集を開始しますので、最終

的な入団者数の合計は、１７０名程度を見込んでいます。 



  

入団式は、概ね５月中に各団ごとに行われ、２月の修了式まで、

月１回程度の活動を行っていきます。なお、あきんど探検少年団及

び福祉探検少年団については、夏休みに集中して活動を行います。 

 

 

（３）じゅうおう市民プール（大人用）の漏水について 

委 員 長 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

委 員 

 

 

それでは次に、その他（３）について、スポーツ振興課長から説

明をお願いします。 

 

じゅうおう市民プールの大人用プールで、漏水が発見されました

ので報告します。 

じゅうおう市民プールは、７月１日にオープンを予定しています

が、大人用プールが漏水していることにより、子ども用プール、幼

児用プールのみが利用可能となります。 

漏水の原因は、循環器系の配管が損傷しているためとみられてい

ますが、現在調査中です。 

今シーズンの利用終了後、詳細な調査を行った上で、必要な工事

を行っていきたいと考えています。 

 

今年度、大人用プールが利用できるのは、かみね市民プールだけ

ということですか。 

 

そのとおりです。 

 

 

かみね市民プールは、駐車場がいつも満杯であるような気がしま

す。場所はいいのですが、市内全域から集まってくることを考えて、

駐車場の対応を考えていただければと思います。 

 

 

（４）河原子北浜スポーツ広場避難路整備事業について 

委 員 長 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

 

それでは次に、その他（４）について、スポーツ振興課長から説

明をお願いします。 

 

河原子北浜スポーツ広場避難路整備事業については、今年の３月

に、東日本大震災復興交付金の津波避難路整備事業の採択を受け、

平成２５年度、２６年度の２箇年で進めていきます。 

河原子北浜スポーツ広場の出入口は、最南端に１箇所のみです。

東日本大震災では、桜川河口に約２メートルの津波が遡上したこと

などから、津波発生時に備え、桜川の南側と北側に、それぞれ安全



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

委 員 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

委 員 

 

 

 

な避難路を確保する必要性が高いと考えられます。 

現在、避難路は、桜川の南側と北側に、それぞれ１箇所あります。

南側は、幅員２メートルで勾配も緩やかなので、避難路として支障

ありませんが、北側は、幅員が０．６メートルから１．０メートル

と非常に狭く、急勾配であるため、利用しづらい状況となっていま

す。そのため、今回は、北側の避難路を整備します。 

整備方針としては、既存の北側避難路の幅員を２メートルに拡幅

しまして、手すりの改修を行い、広場利用者が緊急時に安全かつ迅

速に高台へ避難できるよう整備するものです。 

整備費は、地質調査・測量・工事設計委託として 15,000 千円、

整備工事として 40,425 千円となります。財源として、東日本大震

災復興交付金 41,568千円と、一般財源 13,857千円を充てます。 

今後のスケジュールですが、平成２５年８月から調査・設計を行

って、平成２６年５月から整備工事に入る予定です。工期は、約半

年となります。 

 

北側からの避難者は、要害クラブに避難することになるのです

か。 

 

はい。今回の整備では、市が借地契約をしている箇所だけではな

く、要害クラブの敷地に係る部分もあるので、日立アプライアンス

株式会社と、新たに借地契約を交わすこととなります。 

 

現在、ターゲット・バードゴルフ場がある施設は、市内にどのく

らいあるのですか。 

 

河原子北浜スポーツ広場と、諏訪スポーツ広場の２箇所です。 

 

 

グラウンド・ゴルフのコースをつくってほしいという意見も聞く

ので、検討していただければと思います。 

 

 

（５）その他 

委 員 長 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 それでは、その他で、ほかにある方はいらっしゃいますでしょう

か。 

  

全国と比較した日立さくらロードレースの規模について、報告し

ます。 

参加者が 5,000人以上であるマラソンは、全国で１５６レースあ



  

 

 

 

 

 

ります。さくらロードレースは、その中で１４番目の参加者数です。 

県内のマラソンでいうと、かすみがうらマラソンが第４位、勝田

マラソンが第８位の参加者数となっています。 

 

 

（６）次回の教育委員会の日程について 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 それでは、次回の教育委員会の日程について、総務課長からお願

いします。 

   

平成２５年６月２８日、金曜日に、日立市教育プラザで午後３時

から開会予定です。 

 

５  閉  会 午後４時２０分 

委 員 長 

 

それでは、以上をもちまして、教育委員会５月定例会を終了いた

します。 

 

 


